



Excmo. Ayuntamiento de Caspe

25 noviembre de 2023

## DECLARACIÓN AYUNTAMIENTO DE CASPE 25N

La Asamblea General de las Naciones Unidas, con el ánimo de poner el foco en la violencia que se ejercía contra las mujeres por el hecho de serlo, decidió en 1999 declarar el 25 de noviembre como **Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres**. Una jornada en la que se nos insta a todas y todos, a respaldar las iniciativas encaminadas a un futuro sin violencia contra las mujeres.

Los Ayuntamientos queremos manifestar nuestra repulsa hacia todas las formas de violencia recogidas en el Convenio de Estambul, ratificado por España en 2014, ese gran acuerdo supuso el Pacto de Estado contra la violencia de género en 2017.

Nuestro recuerdo está con las 1.237 mujeres que han sido asesinadas por su pareja o expareja desde que hay registro en 2003, una realidad durísima, cuya cifra aumenta con demasiada frecuencia ante el incesante goteo de casos confirmados.

**Asesinadas por ser mujeres.** A esta escalofriante cifra, debemos sumar todas aquellas violencias ejercidas contra las mujeres y señaladas en el citado Convenio. Son pérdidas inasumibles en una sociedad avanzada y moderna. Estamos ante una **cuestión de Estado, de salud pública y un grave atentado a los Derechos Humanos**.

Observamos con preocupación el aumento en nuestro país del número de mujeres que tienen algún sistema de seguimiento policial, de igual manera, **el incremento de menores en situación de vulnerabilidad, ya que la violencia que sufren las madres se extiende a ellos**.

Alertamos del aumento de la violencia vicaria (49 menores desde 2013) y mostramos nuestra preocupación por el desamparo que sufren los huérfanos y huérfanas.

Nos preocupa cómo este tipo de violencia, en vez de retroceder, se está instalando con fuerza entre los más jóvenes. Las adolescentes están muy expuestas a las nuevas formas de violencia como el control en las redes sociales y el uso irresponsable de internet que expone a la juventud a formas graves de vulnerabilidad y violencia.

Por tanto, reiteramos la tolerancia cero ante cualquier acción violenta contra las mujeres, independientemente de su intensidad. **En desigualdad y violencia de género no hay grados.**

Nos reafirmamos en nuestro compromiso con el Pacto de Estado contra la violencia de género y, desde las Entidades Locales, continuaremos desarrollando acciones de concienciación y educación en las escuelas para prevenir la violencia de género.

Reconocemos la importancia de la coordinación de todos los actores involucrados en la lucha contra la violencia de género para brindar una respuesta integral a las víctimas y asumimos el compromiso de evaluar la eficacia de las medidas puestas en marcha, en un proceso de mejora continua que mejore la atención y recuperación de las mujeres.

Finalmente, nos sumamos a todas las voces que claman por **un futuro en igualdad y libre de violencias.**

Por ello, les pido que guardemos un minuto de silencio en apoyo a las víctimas asesinadas, las supervivientes y sus familias.

(Guardamos un minuto de silencio)